



Penelitian yang kedua berjudul “*Strategi Pengembangan Bisnis Waralaba Lembaga Pendidikan Primagama*” oleh Dewi Irma Fitriani, Program Studi Muallamat Fakultas Syariah dan Hukum UIN Syarif Hidayatullah Jakarta Tahun 2009. Penelitian ini menemukan bahwa pengelolaan kelembagaan waralaba Primagama secara umum disusun berdasarkan konsep strategi 7P (*product, people, physical, process, place, price, promotion*). Alternatif rencana dan strategi baru yang dapat diaplikasikan diantaranya adalah memaksimalkan strategi yang telah dijalankan agar lebih optimal, mengoptimalkan dan mengembangkan link dengan rekanan bisnis yang telah ada ataupun yang baru, memaksimalkan setiap kekuatan dan peluang yang ada di tengah beragam kelemahan dan tantangan yang dihadapi melalui strategi SO, WO, ST dan WT. Analisis kesyariahan terhadap strategi pengembangan bisnis waralaba Primagama ditinjau dari aspek pemanfaatan hak cipta, aspek kemitraan usaha yang dijalankan, dan aspek tentang tata cara penyelesaian masalah.

Persamaan dengan penelitian ini adalah sama-sama meneliti tentang pengembangan bisnis. Namun pembahasan masalah dan objeknya berbeda yaitu pada fokus penelitian dalam penggunaan analisis SWOT sebagai sebuah strategi dalam pengembangan bisnis *franchise* pada waralaba Primagama, disertai dengan tinjauan kesyariahan terhadap strategi pengembangan bisnis waralaba Primagama. Sedangkan yang akan dilakukan ini membahas tentang strategi optimalisasi pasca pembelian dalam pengembangan bisnis pada PT. Mina Wisata Islami Surabaya.

Penelitian yang ketiga berjudul “*Strategi Pengembangan Bisnis Zamzelova Breast Pump dan Freezer Rentals Surabaya Dalam menunjang Pemberian ASI Eksklusif Pada Bayi Berdasarkan Amar Ma’ruf*” oleh Ahmad Fathir Syamsi, Jurusan Manajemen Dakwah Fakultas Dakwah dan Komunikasi UIN Sunan Ampel Surabaya Tahun 2015. Penelitian ini menemukan bahwa terdapat strategi pengembangan bisnis Zamzelova Breast Pump dan Freezer Rentals Surabaya berdasarkan amar ma’ruf. Pertama, Zamzelova mengedukasi pelanggan agar dapat mengetahui bagaimana cara memberikan ASI eksklusif dari enam bulan sampai dua tahun. Kedua, Zamzelova akan mengembangkan bisnis persewaan pompa ASI dengan berbentuk kafe. Dimana kafe akan menjadi pusat kegiatan ibu-ibu menyusui. Mulai dari mencoba pompa ASI, mengkonsumsi makanan atau minuman penunjang produktivitas ASI dan tersedia konselor ahli dalam bidang laktasi. Nilai amar ma’ruf yang terdapat di Zamzelova berupa memberikan fasilitas dan akan menciptakan lingkungan pro ASI. Karena memberikan ASI eksklusif merupakan kewajiban ibu dan hak anak sebagai tertera dalam al-qur’an.

Persamaan dengan penelitian ini adalah sama-sama meneliti tentang pengembangan bisnis. Namun objek yang digunakan berbeda yaitu pada penelitian di atas objeknya pada penyewaan alat pemompa ASI sedangkan yang akan dilakukan ini objeknya pada pelayanan perjalanan umroh dan haji plus.



loyalitas pelanggan adalah yang paling sering digunakan sebagai referensi.<sup>2</sup>

Sedangkan kesetiaan pelanggan merupakan suatu tahap pencapaian yang menguntungkan bagi perusahaan yang menunjukkan konsistensi hubungan antara pelanggan dan perusahaan. Hal ini karena kesetiaan pelanggan dapat mengurangi biaya pemasaran dan dapat menarik pelanggan-pelanggan baru. Selain itu, kesetiaan pelanggan menyebabkan perusahaan dapat bertahan dari persaingan suatu industri yang sangat ketat.<sup>3</sup>

Loyalitas pelanggan menurut Griffin yang dikutip oleh Mareta Kemala Sari yaitu ditandai oleh adanya kontinuitas pelanggan melakukan pembelian (*Repeat Customer*), kelengkapan jenis produk dan pelayanan yang tersedia, (*Purchase across product and service line*), waktu untuk pelayanan (*Providers Customer refferal*) dan kekebalan pelanggan terhadap daya tarik pesaing (*demonstrate immunity to the pull of competition*). Disamping itu pelanggan yang loyal akan dengan sukarela

---

<sup>2</sup> S. Pantja Djati dan Didit Darmawan, 2005, “*Pengaruh Kinerja Karyawan terhadap Kepuasan, Kepercayaan, dan Kesetiaan Pelanggan*”, Jurnal Manajemen & Kewirausahaan, (online), Vol. 7, No. 1, Fakultas Ekonomi, Prodi Ilmu Ekonomi, Universitas Kristen Petra Surabaya, Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, hal. 50. diakses pada tanggal 2 Agustus 2016 pukul 11.32 WIB. <http://jurnal.untagsmg.ac.id/index.php/fe/article/view/207/270>

<sup>3</sup> S. Pantja Djati dan Didit Darmawan, 2005, “*Pengaruh Kinerja Karyawan terhadap Kepuasan, Kepercayaan, dan Kesetiaan Pelanggan*”, Jurnal Manajemen & Kewirausahaan, (online), Vol. 7, No. 1, Fakultas Ekonomi, Prodi Ilmu Ekonomi, Universitas Kristen Petra Surabaya, Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, hal. 50. diakses pada tanggal 2 Agustus 2016 pukul 11.32 WIB. <http://jurnal.untagsmg.ac.id/index.php/fe/article/view/207/270>

melakukan *advocancy* untuk produk tersebut sehingga akan menciptakan *word of mouth*.<sup>4</sup>

Menurut Wan dan Huang yang dikutip oleh Endang Tjahjaningsih menunjukkan bahwa loyalitas pelanggan dapat diperlihatkan melalui sikap dan perilaku. Sikap termasuk niat pembelian kembali atau membeli produk lain dari perusahaan, niat untuk merekomendasikan dan kekebalan terhadap pesaing. Perilaku ini mencakup perilaku pembelian kembali, pembelian produk lainnya dari perusahaan, dan merekomendasikan kepada orang lain.<sup>5</sup>

Menurut S. Pantja Djati dan Didit Darmawan, mengatakan bahwa upaya-upaya perusahaan untuk membentuk pelanggan-pelanggan yang setia menyebabkan sifat-sifat pelanggan yang manja dan banyak menuntut dari perusahaan. Hal yang akan tetap bertahan untuk beberapa tahun ke depan adalah pentingnya membentuk kepuasan yang total bagi pelanggan. Bukan saja agar pelanggan tidak kecewa, tetapi juga memberikan nilai-nilai daya guna kepada mereka agar tidak berpindah ke para pesaing. Ke depannya, tugas perusahaan dan pemasar semakin berat karena semakin berkembangnya proses memanjakan pelanggan dan semakin banyaknya

---

<sup>4</sup> Mareta Kemala Sari, 2012, "*Pengaruh Penerapan Experiential Marketing terhadap Loyalitas Konsumen Kartu Pra Bayar Simpati Telkomsel*", Jurnal Pendidikan Ekonomi, (online), Vol. 1 No. 1, STIKIP PGRI Sumatra Barat, hal. 127. diakses pada tanggal 2 Agustus 2016 Pukul 11.16 WIB <http://ejournal.stkip-pgri-sumbar.ac.id/index.php/economica/article/view/108>

<sup>5</sup> Endang Tjahjaningsih, 2013, "*Pengaruh Citra Dan Promosi Terhadap Kepuasan Pelanggan Serta Dampaknya Terhadap Loyalitas Pelanggan (Studi pada Pelanggan Supermarket Carrefour di Semarang)*", Jurnal Media Ekonomi dan Manajemen, (online), Vol. 28 No. 2, Fakultas Ekonomi, Universitas Stikubank Semarang, hal. 17. diakses pada tanggal 2 Agustus 2016 Pukul 11.28 WIB dari <http://jurnal.untagsmg.ac.id/index.php/fe/article/view/207/270>

pelaku bisnis di suatu industri. Customer Relationship Management (CRM) dapat menjawab tantangan tersebut. CRM membantu perusahaan memahami kebutuhan pelanggan, memudahkan penawaran produk, menentukan waktu dan bentuk interaksi yang disukai pelanggan, dan meningkatkan kualitas layanan, melalui pemanfaatan kemajuan teknologi informasi seperti komputer dan internet yang dapat mengolah basis data pelanggan dan segala bentuk riset pasar. Informasi mengenai pelanggan akan memberitahukan perusahaan tentang apa yang dianggap oleh pelanggan sebagai sesuatu yang bernilai. Pelanggan menganggap kepuasan yang diperolehnya adalah bentuk kepedulian berhubungan perusahaan dengan pelanggan.<sup>6</sup>

Pada dasarnya, tujuan akhir dari CRM adalah untuk membentuk pelanggan-pelanggan baru sebanyak-banyaknya sekaligus memaksimalkan laba perusahaan dari pelanggan yang telah ada. CRM berkaitan erat dengan dua perencanaan strategik pemasaran, yaitu untuk mencari pelanggan-pelanggan baru dan untuk mempertahankan pelanggan-pelanggan yang telah ada, sehingga aplikasi program-program CRM adalah terkait dengan upaya untuk menyesuaikan apa yang dikeluarkan untuk memperoleh pelanggan dengan apa yang dikeluarkan untuk mempertahankannya. Perusahaan harus memperhatikan dinamika perilaku

---

<sup>6</sup> S. Pantja Djati dan Didit Darmawan, 2005, "*Pengaruh Kinerja Karyawan terhadap Kepuasan, Kepercayaan, dan Kesetiaan Pelanggan*", Jurnal Manajemen & Kewirausahaan, (online), Vol. 7, No. 1, Fakultas Ekonomi, Prodi Ilmu Ekonomi, Universitas Kristen Petra Surabaya, Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, hal. 50-51. diakses pada tanggal 2 Agustus 2016 pukul 11.32 WIB dari <http://jurnal.untagsmg.ac.id/index.php/fe/article/view/207/270>

pelanggan mereka, sehingga perusahaan dapat menetapkan kelompok-kelompok pelanggan yang menguntungkan bagi kepentingan jangka panjang. Peningkatan kualitas layanan melalui optimalisasi sumber daya manusia dari karyawan yang akan membentuk kepuasan pelanggan dan pemberdayaan kekuatan merek, harus selalu dilakukan untuk menjaga hubungan yang saling menguntungkan antara pelanggan dan perusahaan.<sup>7</sup>

Menurut Dutka yang dikutip oleh Jimmy Sugianto dan Sugiono Sugiharto mengatakan “*Sales of product or service must satisfy the customer's objectives and requirements.*” Artinya apabila produk atau layanan yang diberikan oleh perusahaan dapat memenuhi semua kebutuhan dan persyaratan dari pelanggan maka timbullah perasaan puas dalam diri pelanggan. Timbulnya rasa puas dalam diri pelanggan tersebut kemudian akan mempengaruhi sikap pelanggan. Selanjutnya, sikap yang dihasilkan ini akan mempengaruhi pengambilan keputusan pelanggan yang bersangkutan dalam pembelian ulang dan akan mempengaruhi calon pelanggan lain.<sup>8</sup>

M. Syafi'i Masykur mengambil pelajaran dari ajaran Nabi Muhammad yang ia dapatkan cerita tersebut ketika duduk di sekolah

---

<sup>7</sup> S. Pantja Djati dan Didit Darmawan, 2005, “*Pengaruh Kinerja Karyawan terhadap Kepuasan, Kepercayaan, dan Kesetiaan Pelanggan*”, Jurnal Manajemen & Kewirausahaan, (online), Vol. 7, No. 1, Fakultas Ekonomi, Prodi Ilmu Ekonomi, Universitas Kristen Petra Surabaya, Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, hal. 51. diakses pada tanggal 2 Agustus 2016 pukul 11.32 WIB dari <http://jurnal.untagsmg.ac.id/index.php/fe/article/view/207/270>

<sup>8</sup> Jimmy Sugianto dan Sugiono Sugiharto, 2013, “*Analisa Pengaruh Service Quality, Food Quality, dan Price terhadap Kepuasan Pelanggan Restoran Yung Ho Surabaya*”, Jurnal Manajemen Pemasaran Petra, (online), Vol. 1, No. 2, Jurusan Manajemen Pemasaran, Universitas Kristen Petra Surabaya, hal. 5. diakses pada tanggal 2 Agustus 2016 Pukul 11.34 WIB dari <http://jurnalmanajemen.petra.ac.id/index.php.man/article/view/17>











ataupun pelaksanaan eksekusi yang dilakukan oleh pimpinan unit untuk menggapai hasil pemeriksaan yang telah teridentifikasi serta didasarkan oleh rekomendasi yang telah diberikan oleh auditor internal.<sup>15</sup>

Dalam konteks penjualan, menurut Adang Suherman yang dikutip oleh Djukanda Harjasuganda, umpan balik (*feedback*) yaitu perusahaan mengobservasi pelanggan secara individu dan menilai bagaimana pelanggan melakukan aktivitas dengan apa yang sudah diberikan oleh perusahaan serta apa yang harus dilakukan perusahaan untuk melakukan perbaikan.<sup>16</sup> Mengarah pada pembahasan penelitian ini, umpan balik yang dimaksud adalah pada hasil pelayanan yang diberikan oleh perusahaan terhadap pelanggan. Dengan melakukan kegiatan komunikasi, sehingga dapat diketahui bagaimana pelanggan merasakan pelayanan tersebut. Fungsi dari umpan balik yaitu sebagai motivasi perusahaan untuk dapat mempertahankan kualitas pelayanan atau meningkatkan.

---

<sup>15</sup> DPMAI Universitas Surabaya, 2013, "*Komunikasi penugasan dan Monitoring Tindak Lanjut*", (artikel online), diakses pada tanggal 1 Agustus 2016 Pukul 10.11 WIB dari <https://dpmi.ubaya.ac.id/index.php?menu=artikel&id=96>

<sup>16</sup> Djukanda Harjasuganda, 2008, "*Pengembangan Konsep Diri yang Positif pada Siswa Sekolah Dasar sebagai Dampak Penerapan Umpan Balik dalam Proses Pembelajaran Penjas*", Jurnal Pendidikan Dasar, (online), No. 9, hal. 3. diakses pada tanggal 2 Agustus 2016 Pukul 11.15 WIB dari [http://103.23.244.11/Direktori/JURNAL/PENDIDIKAN\\_DASAR/Nomor\\_9April\\_2018/Pengembangan\\_Konsep\\_Diri\\_yang\\_Positif\\_pada\\_Siswa\\_SD\\_Sebagai\\_Dampak\\_Penerapan\\_Umpan\\_Balik\\_%28Feedback%29\\_dalam\\_Proses\\_Pembelajaran\\_Penjas.pdf](http://103.23.244.11/Direktori/JURNAL/PENDIDIKAN_DASAR/Nomor_9April_2018/Pengembangan_Konsep_Diri_yang_Positif_pada_Siswa_SD_Sebagai_Dampak_Penerapan_Umpan_Balik_%28Feedback%29_dalam_Proses_Pembelajaran_Penjas.pdf)





